

## MEMORANDUM.

- Expresó su preocupación por que cada día Pinochet adquiere poder que lo podría llegar a convertir en un Dictador Omnipotente. Citó un deseo expresado por Pinochet en el sentido de querer supeditar el poder Judicial al Ejecutivo. Respecto a las intenciones de los asesores del Presidente después de la Consulta que él mencionó en su primera Carta a Pinochet, dijo que en realidad se refería al propio Pinochet y no a sus asesores. **REGUNTA** ; X De ~~entre~~ esas intenciones han trascendido algunas como las siguientes : que se tomarían medidas contra dirigentes políticos y contra ~~medios~~ e Comunicación y habría cambios ~~mucho~~ de Ministros en el Poder Judicial ( otra que se mencionó fue posibles cambios en la Junta , que Pinochet desmintió el mismo día 4 de Enero ). R: Esas cosas no están claras por eso yo insisto en que debemos conversar estos puntos y por eso he manifestado mi preocupación por las consecuencias de esta consulta Nacional.
- En Contraloría Pinochet designó un hombre de su confianza. Contó que diez días antes de la Consulta la Junta aprobó la designación de Sergio Fernández como Contralor, pero uno o dos días antes de la Consulta , escuchó hablar a Fernández , que dijo que para fiscalizar la Consulta ni siquiera era necesario un Decreto Supremo. Que quedó abismado con las expresiones de Fernández , al que definió como un nacionalista a Ultranza , que antes consideraba ponderado. Al término de esa reunión , Pinochet oficializó el nombramiento de Fernández como Contralor ante la Junta y él no stando de Acuerdo con las palabras de Fernández , no tuvo más que aprobar el nombramiento , porque días días antes había dado el pase , y no podía poner peros por las palabras de Fernández.
- Endurecimiento de la línea podría provocar caída del Gobierno. Dijo que esta actitud no era consecuencia de consejos de los asesores , sino que directamente Pinochet tomaba las decisiones y asumía las responsabilidades. Como dato previo agregó que Estados Unidos y la CIA estaban interesados en la caída del régimen chileno y que para tal efecto han formado una comisión en la que están Pat Derian y Christopher ( subsecretario adjunto para asuntos latinoamericanos ). Entonces USA vería con agrado dentro de su propósito , la radicalización de la situación chilena. Teniendo presente esto , él , en una reunión con Pinochet y sus asesores , que precisamente entre esos asesores , pediría contarse algún agente de la CIA o del Gobierno de Carter interesado en implementar esta política y hacer caer el gobierno.

- INDUM.- dos.

Sillegers a caer Pinochet dijo que no sabía él ni ninguno de los miembros de la Junta los que asumirían el poder y no había que descartar la posibilidad de una sucesión de " coronelitos " ambiciosos o generales frustrados.

P: ¿ por qué , e pesar de oponerse a la Consulta firmó el decreto-ley que autorizaba para efectuarla. R: es una buena pregunta y me alegro que me la haga. Lo hice para no quebrar la unidad de la Junta. Algunos dijeron por ahí que me había blandado. Cuento con el pleno respaldo de los 17 generales de la Fuerza Aérea y el viernes 23 de diciembre apoyaron unanimemente mi primera carta al General Pinochet.

- Asunto del Beagle. La situación es gravísima. Argentina nos ha dado un ultimatum y recién hoy día , ( jueves 5 ) hemos discutido esta materia en sesión de juntas , porque Pinochet andaba preocupado de su consulta y viajó al norte y a Valparaíso. Los argentinos han tenido una actitud " sucia ". Desconocieron un acuerdo a que se llegó acá en Santiago con el Canciller Montes y que se denominada la línea Montes. A caravajal en la Argentina le dijeron que volvían a la línea Torti , que representa un atropello para nuestra soberanía en esa zona del Beagle . A esto hay que unir la movilización de tropas en esa zona. P: ¿ que ha hecho Chile militarmente ? R: hemos movilizado algunos infantes de marina ante una posible invasión<sup>dif</sup> Argentina a algunas de las islas en litigio. y antes que sucediera todo esto , yo mandé seis aviones de los mejores a esa zona.

Situación con Perú. R: mientras sigan congeladas las conversaciones con Bolivia , las relaciones con Perú se mantendrán más o menos en el plano normal , pero ellos preparan algo para el año 1979. La posición de Chile es difícil porque hay , problemas con los dos vecinos más importantes.

Ruiz: Se opuso a la consulta . Me dice que cambió + dura que le vio . Cambio de opinión ? No se , no lo conversado con Meneses .

T. Mendoza: Estaba reuniendo consulta , pero no hizo ninguna cuestión de ella . Mi consejo se filtró no sé como . Me respondió Tagle , le respondí , q el me contó .

Ojín de Frei: Nos llevó epístola . Era con Brandt , q se mantuvo .

- Chile es aislado del mundo ; Es una pelea de D. entre G. Es bonito pero no conduce nada nuevo . Augusto cree que podemos mantenernos así .

- Con finí como Estado no aprobará consulta . Gabriel González y Enrique Ojeda han juntado al Pte que no lo hicie .